

MENSAJE
DE LA MINISTRA DE TRABAJO Y SEGURIDAD SOCIAL DE
LA REPÚBLICA DE HONDURAS: EN EL MARCO DEL
TRASPASO DE LA PRESIDENCIA PRO TEMPORE DEL
CONSEJO DE MINISTRAS (OS) DEL TRABAJO DE CENTRO
AMERICA Y REPÚBLICA DOMINICANA

Sus Excelencias|: Ministra: Esquivel Rodríguez, Ministro Castro, Ministro Rodríguez Pellecer; Viceministro Mateo Jesús y Secretarios Generales del Ministerio del Trabajo de las República de Nicaragua y Panamá, equipo técnico, invitados especiales; amigos todos, nuevamente: Buenos días.

Es para mí un honor dirigirme a este Consejo de Ministros, en ocasión de expresarles|, en primer lugar|, el más profundo agradecimiento, en nombre del pueblo, del Gobierno de la República de Honduras y en el mío propio, la confianza depositada en nuestro país para ocupar la Presidencia pro tempore de este ilustre Consejo durante el periodo 2022-2024.

Honduras, asume esta presidencia pro tempore, durante un tiempo extraordinario de la historia no solo nacional, sino que regional y mundial| abatido aún por la pandemia de la COVID-19 y sus efectos, por un periodo de conflicto armado, que pese a suscitarse al otro lado del continente, sus consecuencias son palpables en nuestras latitudes, un periodo también donde la migración irregular, los desastres



naturales, el desempleo, la inseguridad, el narcotráfico, entre otras situaciones particulares de cada país amenazan a nuestro activo más valioso: nuestra invaluable fuerza laboral, incluyendo a tantos profesionales, que a falta de oportunidades sienten que su única salida es migrar a naciones desarrolladas para salir adelante, que los aleja más de su patria, de su gente, de sus costumbres y su familia.

“La unión hace la fuerza” es una frase que conlleva gran sabiduría cuando se aplica a las aspiraciones e ideales de cualquier colectivo o conglomerado de personas. Una familia unida, una sociedad unida, una región unida tienen mejor oportunidad no solo de sobrevivir sino de triunfar en grande. En unidad, se persiguen objetivos comunes. En unidad, se trabaja en equipo para alcanzar metas comunes. En unidad, cada uno hace lo suyo, acorde a sus capacidades particulares, en armonía consensuada.

El ideal centroamericanista de Francisco Morazán, el sueño de soberanía al que aspirase el dominicano Máximo Gómez parece propicio para enfrentar la lista de problemas que enfrentamos como países vecinos. Pero en clave Siglo XXI, de forma inclusiva: sin dejar a nadie atrás. Mujeres, colectivos LGTB, pueblos originarios, y jóvenes, unidos todos para ir hacia adelante. Es preciso entonces, encontrar nuevos senderos de progreso y desarrollo. Fortalecer las bases, nutrir las raíces de nuestras sociedades para evitar esta fuga de cerebros y capacidades



que deberían quedarse en casa, para servir para construir los países y sociedades con que todos soñamos y que merecen nuestros hijos.

Hoy que asumo esta presidencia pro tempore, Honduras hace suyo el Plan de Trabajo de este Consejo de Ministros, y garantiza su compromiso por continuar impulsando y desarrollando la agenda propuesta, a la cual estoy segura debemos ajustar para lograr una mayor operatividad de este Consejo, haciendo que las decisiones aquí tomadas, alcancen una puesta en marcha dentro de nuestros Ministerios y se beneficie a toda la fuerza laboral de nuestros pueblos, para alcanzar así mayores y mejores niveles de vida y contribuir así al desarrollo sostenible de nuestra región, pero sobre todo a una adecuada inclusión social y la reducción de la desigualdad: es decir propiciando el trabajo digno.

Agradezco y solicito a la OIT, su continua y fiel asistencia en este proceso, de integración de la cartera de trabajo, gracias por ayudarnos a hacer frente a las interpelaciones que debemos responder, por ayudarnos a identificar prioridades y por proyectarnos una mirada que trascienda de lo puntual a los intereses particulares. Agradezco también de manera particular al Ministro Rafael Rodríguez Pellecer| por su importante trabajo al frente de este Consejo durante estos últimos años, que con seguridad seguirá desempeñando un rol fundamental para dar continuidad a lo ya avanzado y a los logros obtenidos hasta la fecha.

Ministro Muchas Gracias. También les agradezco a todos ustedes



Sres. Ministros y equipo técnico el estar aquí hoy dando su voto de confianza a este nuevo mandato y por seguir procurando laborar juntos.

Tal y como lo hemos hecho desde nuestra independencia, cuenten ustedes con Honduras para trabajar por nuestra región: Centroamérica y República Dominicana y por nuestro Consejo de Ministros, para ir abriendo nuestro propio destino, con el mayor compromiso y honrado el mandato con el que fue creado este Consejo.

Muchas gracias.....